



Journal Interne



Le Conseil d'Administration constitué lors de l'Assemblée Générale du 4 décembre



Sommaire

Éditorial	2
Portrait par Davy Zahout	3
Activités	4
Assemblée Générale	5
Événement	6
Infos	7
In Memoriam	8

De gauche à droite : Marc Allouch (membre du C A) - Christiane Lardat (membre du C A) - Robert Berti (vice-président) - Louis Fiori (président Honoraire) - Monique Berti (membre du C A) - Gilles Gouverneur (trésorier) - Jacques Quentin (président) - Jean-Pierre Trouboul (secrétaire)
Absents: Davy Zahout (secrétaire adjoint) - Marc Cavallo (membre du C A).

Venez nous rencontrer
à notre Permanence
à La Farlède
Angle rue Carnot
place de la Liberté
Le samedi de 9h30 à 11h00.

Vous souhaitez nous rejoindre et
adhérer à notre Association pour
participer à la vie de l'Association.

Vous pouvez télécharger le bulletin
d'adhésion sur le site :

Clubvarois18juin.fr

le remplir et nous le renvoyer par
courrier à l'adresse du siège social :

1654 avenue de la Mer-Villa 9
83140 Six-Fours-Les-Plages

REMERCIEMENTS DE LOUIS FIORI, PRÉSIDENT SORTANT

A tous les Membres, Anciens et Nouveaux, de notre Chère et Grande
Association de l'Appel du 18 Juin

Je tiens à vous exprimer ma reconnaissance et ma gratitude d'avoir toujours été à mes côtés, pour le meilleur et pour le pire, selon une maxime bien connue. Soyez fiers de cette institution qu'est notre Association – elle a grandi et gagné ses lettres de noblesse depuis longtemps et bien au-delà des frontières du Var. Même Président Honoraire aujourd'hui, j'apporterai ma part à cet édifice gauliste comme chacun d'entre vous, pour qu'il demeure grand et que sa lumière reste toujours vivante.

Je sais que le nouveau Président Jacques Quentin a un grand projet d'avenir pour notre Association et nous l'aiderons dans ce sens.

Je renouvelle ici mes remerciements ainsi que mon amitié fraternelle .

Je serai toujours près de vous.

Bonne Santé et d'excellentes Fêtes de Fin d'Année 2021 et de Nouvelle Année 2022 à vous tous et ceux qui vous sont chers.

Louis FIORI

Président Honoraire



Gaulliste d'hier, d'aujourd'hui et de demain

Permettez-moi d'abord de remercier de son engagement pour notre association, le Président Louis Fiori qui est un homme d'engagement depuis qu'il a succédé au Président Jean Morel, il a su s'entourer de personnes de confiance dont Annie Dernoncourt secrétaire à l'époque de l'Association, malheureusement décédée depuis quelques années et sans relâche avec Louis ils ont pérennisé l'association.

Depuis son élection en 2002, il a fait connaître et respecter notre association au sein de toutes les autres associations départementales. Lorsque je suis devenu adhérent, c'était avec mes convictions, les mêmes que notre Président.

Il devient Président honoraire de l'Association après 19 ans de direction. Il sera toujours là, avec nous, conseiller, expert et guide vers de nouveaux challenges.

Notre Association continuera à se moderniser, je souhaite amplifier ce qu'ont fait mes prédécesseurs. Devoir de mémoire auprès de la jeunesse des collégiens, lycéens, avec l'aide de l'Éducation Nationale et nos expositions sur la vie et l'œuvre du Général De Gaulle. Perpétuer l'esprit de la Résistance, l'attachement à la liberté par la réflexion, les actions exprimées par le Général de Gaulle dans l'Appel du 18 juin.

Louis Fiori disait aux jeunes : « vous êtes et vous serez les gardiens de la mémoire ». Marielle Goistchel, Marraine de notre association et proche de nous, sera souvent présente lors de nos différentes réunions, manifestations, conférences, que nous organisons chaque année.

Vous, adhérentes, adhérents, votre présence est essentielle, vitale pour notre association, elle nous reconforte, nous vous remercions de la confiance que vous nous accordez. Si la période de l'épidémie de la COVID-19 a limité nos activités, nous serons en bataille de marche pour vous proposer nos prochaines actions programmées en 2022.

Je vais à présent regarder l'année qui arrive et qui aura un impact sur notre vie de citoyen. Les idées de nos hommes politiques ne sont pas toujours très heureuses, pour exemple les premières sur la future élection présidentielle en 2022. L'action politique du Général de Gaulle passait avant les partis politiques de droite comme de gauche. Les partis recherchent une nouvelle technique et suivent le vent de l'écologie. Les extrêmes ne nous veulent que du bien en invoquant l'esprit du Général de Gaulle.

Un journal en 1990 disait « ils sont devenus fous » le costume du Général De Gaulle est trop grand pour certains ou trop petit pour d'autres » Le Général de Gaulle appartient à tous les Français.

Les mots Liberté, Égalité, et Fraternité, que nous pouvons lire sur le fronton des mairies, qui, aujourd'hui, les respecte, qui connaît le sens profond de ses trois mots ?

Les hommes et les femmes qui s'engagent quelque soit l'idéologie ne peuvent imposer leurs idées alors qu'ils sont élus avec un tiers des votes. A force les français vont se détourner des urnes, mais attention ne tournons pas le dos à la démocratie qui nous est si chère.

« Un peuple ne peut pas à lui seul commander au calme ni au remous du monde » disait Charles De Gaulle.

Si aujourd'hui je parle sur un plan plus politique c'est pour vous faire entendre le refrain qu'ils sont toutes et tous gaullistes, Il faut préserver l'indépendance de la France, que la France demeure un grand pays, la France doit demeurer pour les générations présentes et futures une ambition forte.

L'époque est faite de rivalités, de mésententes et de problèmes de civilisations. Nous Gaullistes nous gardons à l'esprit une seule chose comme le disait le général de Gaulle :

« Le président de la République ne saurait être confondu avec aucune fraction. Il doit être homme de la nation tout entière, exprimer et servir le seul intérêt national. »

Discours du 30 novembre 1965 .

Pour conclure, les prochaines élections présidentielles seront très importantes, gardez à l'esprit que demain pourra inculquer à nos enfants, à vos petits enfants, nos valeurs Gaulliennes pour une société plus honnête ou plus juste, le gaullisme c'est bien une vision de l'homme dans la société, c'est une volonté d'agir uniquement pour le peuple et le bien de la France.

Je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année !

Jacques QUENTIN

Président

Portrait du nouveau président

Les adhérents de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin ont élu le nouveau président. En ce samedi 4 décembre 2021, l'Assemblée Générale de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin s'est tenue à Toulon.

Désormais, la présidence est assurée par M. Jacques Quentin âgé de 64 ans. En 1976, son dévouement envers le Général de Gaulle le pousse à intégrer le Rassemblement pour la République (RPR). En collant des affiches dans le 13^e arrondissement de Paris, l'intéressé fait la connaissance d'illustres figures comme Mme Anne-Marie Coudert et MM. Jacques Toubon, Jacques Chirac, Charles Pasqua, Alexandre Sanguinetti, Pierre Mesmer, Jacques Godfrain, Bernard Pons secrétaire général adjoint du RPR, Jean Méo, Nicolas Sarkozy, et bien d'autres.

Jacques Quentin était membre de l'association « Carrefour du Gaullisme » dans le Val-de-Marne avec Roland Nungesser, André Vivien, député du Val-de-Marne.

Par la suite, son attachement au gaullisme va prendre une autre forme. L'intéressé était commercial au Club français des bibliophiles, durant trente-trois ans, il va s'atteler à diffuser les écrits du Général de Gaulle. Cette expérience professionnelle lui permet de côtoyer M. Philippe Dechartre, ancien secrétaire d'État à l'Équipement et au logement de 1968 à 1969 ainsi que Mme Marie-Claude Vaillant Couturier, communiste, résistante et amie de Geneviève de Gaulle-Anthonioz, Michel Anfrol, bien sûr l'Amiral Philippe de Gaulle ainsi que tous les présidents des associations patriotiques au niveau national.

Nommé par sa société dans le grand sud, il adhère en 2003 au Club du 18 Juin qui deviendra l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin. En qualité de conseiller de l'ancien président, M. Louis Fiori (désormais Président honoraire), il prend une part déterminante dans la transformation de l'association. En 2006, il devient membre du Conseil d'administration puis Vice-président et trésorier.

Lors de l'Assemblée Générale, il affirme auprès de la délégation envoyée par notre journal :

« Je suis honoré d'assurer la présidence de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin, association patriotique et apolitique ayant un glorieux passé. Nous devons à M. Jean Morel, benjamin du Maquis Vallier, la création du Club Varois du 18 Juin en 1987, devenu le 31 octobre 2015, l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin. Cette association n'a jamais cessé de perpétuer l'œuvre et la pensée du Général de Gaulle. Depuis 2003, M. Louis Fiori, ancien capitaine de frégate honoraire perpétue cette mémoire par son action comme Président de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin. En ce qui me concerne, j'ai l'ambition d'honorer cet héritage aux côtés de l'équipe qui m'entoure (Conseil d'Administration – Bureau) et les représentants dans chaque commune de notre département »

Propos recueillis par Davy Zahout

Forum des Associations

La participation de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin au forum des associations : Lors du mois de septembre 2021, l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin a participé de manière active et dynamique au forum des associations. La présence de ses représentants a permis de faire connaître les buts de l'association aux personnes intéressées par le monde associatif.

Ses représentants étaient présents dans plusieurs communes comme La Seyne-sur-Mer, La Farlède, La Crau et Ollioules. Ces derniers, MM. Jean-Pierre Trouboul, Robert Berti, Marc Cavallo et Davy Zahout ont rappelé avec conviction la place qu'occupe l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin dans le devoir de perpétuer l'esprit de la Résistance et l'attachement à la liberté par la réflexion et l'action tels qu'ils ont été exprimés dans l'Appel du Général de Gaulle.

La participation de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin s'est révélée productive. À cette occasion, de nouvelles adhésions ont été effectuées par les représentants de l'association dans certaines communes comme Ollioules, La Farlède et La Crau. Par ailleurs, des ouvrages ont été vendus. À La Seyne-sur-Mer, le représentant, M. Marc Cavallo, a renforcé les rapports entretenus par l'association avec les autorités locales.



L'exposition

Loin des clivages politiques, les écoles de la commune au rendez vous pour faire connaître aux plus jeunes l'illustre homme du 18 juin « Charles de Gaulle » à Cogolin.



Notre responsable sur la commune
Laëtitia Sanguinetti

L'assemblée générale de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin :

Chaque année, les adhérents de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin se rassemblent à l'hôtel Ibis Style, Place Besagne, à Toulon.

Tout d'abord, l'accueil des membres a été assuré par le Président. En s'adressant aux adhérents, le Président a ouvert l'Assemblée Générale. Cette ouverture a été suivie de l'ordre du jour qui regroupe la présentation des nouveaux adhérents, le rapport moral, le rapport d'activité et le rapport financier. Ensuite, les adhérents ont procédé au renouvellement du Conseil d'administration. Deux membres de l'équipe n'ont pas renouvelé leur mandat, Mme Henriette Loussouarn et M. Louis Fiori. La raison pour laquelle cette Assemblée Générale revêtait une importance particulière pour l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin tenait à l'élection de son nouveau Président, M. Jacques Quentin. Celle-ci s'est accompagnée de l'élection de MM. Gille Gouverneur et Davy Zahout au sein du Conseil d'administration.



Mme Geneviève Levy -députée du Var



M Yves Palmieri maire de La Farlède



M Guy Le Berre conseiller municipal
représentant M Falco maire de Toulon



Ensuite, les adhérents ont pris place dans la salle de restaurant pour échanger de manière conviviale sur l'avenir de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin. Ce repas s'est clos par une discussion animée et constructive sur les activités futures comme l'organisation du loto, l'élaboration d'un partenariat avec l'Éducation nationale et la Fondation Charles de Gaulle, l'inauguration d'une plaque commémorative à Solliès-Pont, l'installation de l'exposition dans plusieurs communes de notre département, la tenue d'une conférence ou encore celle d'un repas. En fin d'après-midi, le Président, M. Jacques Quentin, a rappelé l'importance pour l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin de rendre hommage à chaque combattant tombé au champ d'honneur pour la France.



Hervé Gaymard à Ollioules

L'organisation d'une conférence inédite par l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin et le Président de la Fondation Charles de Gaulle :

Le 15 octobre 2021, l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin était honorée de recevoir le Président de la Fondation Charles de Gaulle, M. Hervé Gaymard, au sein d'une salle octroyée gratuitement par la commune d'Ollioules. Cette conférence qui avait pour thème :

« Charles de Gaulle, une vie d'avenir » a rassemblé plus d'une centaine de personnes autour d'autorités issues du monde politique, culturel et associatif.

Cet événement sans précédent dans l'histoire de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin a débuté par un discours introductif du maire d'Ollioules, M. Robert Beneventi, pour remercier toutes les autorités présentes. Après ce discours, le Vice-président, M. Jacques Quentin, a pris la parole, L'intéressé a d'abord remercié M. Hervé Gaymard, Ancien ministre et Président de la Fondation Charles de Gaulle pour avoir accepté d'animer cette conférence et également remercié notre membre d'honneur Remi de Gaulle. Ensuite, ses remerciements se sont adressés à M. Robert Beneventi, maire d'Ollioules, Vice-président et Conseiller départemental d'avoir octroyé cette salle. Enfin, le Vice-président a rendu hommage à Philippe Séguin (1943-2010), Ancien ministre et Président de l'Assemblée nationale, gaulliste social caractérisé par son indépendance, son exigence et ses talents d'orateur.



Cette conférence a été animée par le Président de la Fondation Charles de Gaulle, M. Hervé Gaymard. À la fin de son intervention, celui-ci a accepté de répondre aux questions posées par les membres du public. En rappelant que « le Général de Gaulle n'était pas un homme d'avant-hier mais d'après-demain », le Président de la Fondation Charles de Gaulle et le Vice-président de l'Association Varoise de l'Appel du 18 Juin ont rendu possible un partenariat qui assure la pérennité du gaullisme au sein du Var.



La réunion du 17 juillet 2021.

Un premier bilan de l'année 2021, nos représentants des communes sont au cœur des travaux avec le C A . Les prévisions des futures animations 2022, les délégués permettent d'accomplir les principaux objectifs fixés par le bureau. Sans eux, il n'y aurait personne pour une meilleure coordination avec les communes du Var. Merci à eux. Organisation pour 2022 (flyers, publicité ...), organisation des représentants ou des futurs représentants sur leurs communes. Exposition portant sur le Général de Gaulle. Préparation pour les communes concernées des forums des associations. Loto 2022.



Mesdames Laetitia LEPLAIDEUR (SANGUINETTI), Annick ZARCO, Ginette BRAEM, Christiane LARDAT, Geneviève COQ, Évelyne SZOHR, M. Jean-Louis FAGGIANELLI, M. Marc CAVALLO, M et Mme BERTI, M. Marc ALLOUCH, M. Gabriel REGIS, M. Louis FIORI, M. Jean-Pierre TROUBOUL, M. Davy ZAHOUT, M. Gilles GOUVERNEUR et M. Jacques QUENTIN.

77e Anniversaire de la libération du Var.



« Pour ne jamais oublier l'immensité de leur sacrifice, il est important de commémorer cette date avec solennité et respect », a déclaré Hubert Falco.



Hommage



Le dernier compagnon de la Libération, Hubert Germain, est décédé à l'âge de 101 ans. Ce membre des Forces françaises libres est inhumé dans la crypte du Mémorial de la France combattante au Mont-Valérien, près de Paris le 11 novembre 2021, principal lieu d'exécution des Résistants durant la Seconde Guerre mondiale. À seulement 19 ans, il avait rejoint le Général de Gaulle. Avec lui, une page de notre mémoire nationale se referme. Celle de ces 1038 hommes et femmes décorés de la croix de la Libération pour leur action dans « la Libération de la France dans l'honneur et par la Victoire ».

En tant que dernier de ses représentants, Hubert Germain . Né le 6 août 1920, fils d'un membre du cabinet de Pétain alors ministre de la guerre, Hubert Germain avait rejoint le général de Gaulle dès l'été 1940, à Londres, lorsque le chef de la Résistance avait lancé son appel du 18 juin. Il gravit rapidement les échelons militaires, combat lors de la bataille de Bir-Hakeim en 1942 et du débarquement en Provence en août 1944. Démobilisé, Hubert Germain occupe plusieurs fonctions en politique, d'abord élu maire de Saint-Chéron avant d'être élu député de Paris en 1962. Il sera réélu au Parlement en 1968 puis 1973. Dans le même temps, il accède au gouvernement sous Georges Pompidou : il est d'abord ministre des postes et télécommunications (PTT) de 1972 à 1974, avant d'être, pour quelques mois, ministre chargé des Relations avec le Parlement. Le 25 novembre 2020, il avait été nommé chancelier d'honneur de l'ordre de la Libération .

« Les morts sont des invisibles, mais non des absents ».



Le 24 septembre, le sergent **Maxime BLASCO** est mort au combat au cours d'une opération de reconnaissance et de harcèlement conduite par la force BARKHANE dans le Gourma malien au Sud-est de N'Daki, dans la région de Gossi, à proximité de la frontière entre le Mali et le Burkina Faso. Le sergent Maxime BLASCO était pacsé et père d'un enfant. Il est mort pour la France, dans l'accomplissement de sa mission.



Le 12 octobre, le maréchal des logis **Adrien QUÉLIN** du 4^e régiment de chasseurs (4^e RCH) est décédé accidentellement au Mali au cours d'une opération de maintenance, alors qu'il était engagé dans le cadre de l'opération Barkhane. Il est mort en opération, dans l'accomplissement de sa mission. Âgé de 29 ans, le maréchal des logis Adrien QUÉLIN était célibataire sans enfant.



Jean MORIN, résistant (1942-1944) Toulonnais, ancien président de UDCVR 83, ancien adjoint au maire de Solliès-Pont et membre et trésorier du CNRD 83 et du jury du CNRD 83 depuis 1989, Jean Morin est décédé à l'âge de 93 ans.



Armand CARLON est décédé le 11 juillet 2021, à l'âge de 88 ans. Président de L'Amicale des anciens marins et anciens combattants de Sainte Maxime, fervent Gaulliste, adhérent de notre association depuis 2016. Monsieur Carlon et son épouse avaient participé au voyage de Colombey-les-Deux-Églises en septembre 2016.

Bernard MARIE ancien président d'association patriotique de la Valette du Var âgé de 84 ans, Médaillé militaire Médaillé de l'ordre du Mérite survenu le 1^{er} octobre 2021 après avoir été renversé par une automobiliste. Adhérent de notre association depuis 2012



Décès de **Alain FOUGÈRE** habitant sur la commune de La Farlède, membre de notre association depuis novembre 2016



Madame Micheline **GOBERT** avait de 89 ans. Membre de notre association depuis 2013. Elle avait participé au voyage à Colombey-les-Deux-Églises en 2016.

« Nous adressons aux familles nos condoléances les plus sincères et les plus attristées. »

SIEGE SOCIAL ET ADMINISTRATION : 1654 avenue de la Mer-Villa 9 –83140 SIX -FOURS –LES-PLAGES
DIRECTION ET RÉDACTION :
Directeur de la publication : Jacques Quentin
Rédacteurs en chef : Davy Zahout-Robert Berti

IMPRESSION : Société ADO 

Email : jacques.quentin83@gmail.com
Tel : 06-10-22-26-95 Site internet : www.clubvarois18juin.fr